
質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　通学路安全対策について
1 高 橋 良 衛 （１）通学路交通安全プログラムについて

　　ア　プログラムに掲載されている事業数について
　　イ　本年度末事業実施数及び完了予定数について
（２）通学路交通安全プログラム箇所の事業進捗管
　　理について
（３）臼田地区新小学校における通学路安全対策に
　　ついて
　　ア　通学路の計画について
　　イ　国道１４１号の横断歩道橋設置について
２　道路整備について
（１）県道三分中込線のバイパス化についてその進
　　捗状況

１　コロナ禍の中、市民の大変さに寄り添う支援を
2 内 藤 祐 子 （１）就学援助制度の拡充を

　　ア　コロナ禍の中で、受給者は増えているか
　　イ　就学援助受給者への特別給付の検討を
　　ウ　更なる制度周知の呼び掛けの工夫を
（２）国保税負担の軽減を
　　ア　新型コロナウイルス対応の減免制度及び市
　　　条例に基づいた減免申請は増えているか
　　イ　県の方針も踏まえ、この機に思い切って国
　　　保税の引下げの検討をすべきではないか
（３）福祉分野の皆さんへのきめ細かな支援を
　　ア　福祉的就労事業所の実情を把握し、工賃ア
　　　ップにつながる支援を
　　イ　障がい者雇用の実情把握と就労支援を
　　ウ　タイムケア事業の手帳条件は廃止を
　　エ　特別障害者手当の受給者のうち、要介護認
　　　定者の要介護４及び５の対象者数
２　アフターコロナの社会を見据えて
（１）コロナ禍により、更に格差が生じていること
　　について
（２）平尾山公園やヘルシーテラス佐久南等、指定
　　管理事業のチェックの在り方を検討すべきでは
　　ないか

１　気候非常事態宣言について
3 吉 川 友 子 （１）宣言の目的

（２）具体的な施策
（３）佐久市地球温暖化対策実行計画（事務事業編）
　　の進捗状況
２　子育て支援策について
（１）産後ケア事業について
（２）こども環境形成ガイドラインについて
（３）子育てのトップランナーに向けた施策

１　佐久市辺地総合整備計画について
4 中 條 壽 一 （１）これまでの辺地対策事業の実施状況について

　　ア　事業の成果
（２）今後の辺地の考え方及び整備方針
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１　市民を守る新型コロナウイルス対策について
5 塩 川 浩 志 （１）生活保護について

　　ア　現在の生活保護受給者数と、今年度の相談
　　　件数、新規受給者数
　　イ　今後の見通し
（２）生活困窮者支援について
　　ア　緊急小口資金及び総合支援資金の貸付件数
　　　と、住居確保給付金の受給者数
　　イ　今後の見通し
（３）感染者を守る発信について
２　子どもたちが安心して過ごせる保育園の環境づ
　くりについて
（１）主任保育士の担任受持ちについて
（２）保育園のＩＣＴ化について

１　中込地区保育所施設整備事業について
6 清 水 秀 三 郎 （１）中込地区保育所施設の現況について

　　ア　中込第一保育園について
　　イ　中込第二保育園について
（２）中込地区保育所施設整備事業の概要について
　　ア　施設整備の形態について
　　イ　計画から完成までの年数について
（３）候補地選定の手順について
２　令和元年東日本台風被災地区の復興について
（１）常和地区災害復旧の現況について

１　栁田市長にまちづくりについての考えを伺いたい
7 小 林 松 子 （１）佐久平駅南土地区画整理事業について

　　ア　コロナが地域経済に多大な影響を及ぼして
　　　いる今日、土地区画整理事業は計画通りか
　　イ　土地区画整理事業の、全市民にとっての利
　　　益をどう考えているか
（２）市内の均衡ある発展を具体的にどう考えて
　　いるか
２　公共交通の支援策について
（１）デマンドタクシーの利便性の向上について
　　ア　戸口から目的地への移動の要望に応えられ
　　　ないか
　　イ　望月地域から循環バスの停留所への乗り入
　　　れができないか
　　ウ　望月地域と臼田地域の運行日を増やせないか
　　エ　バス・デマンドタクシーに関するアンケー
　　　トの結果をどう生かす考えか
（２）運転免許自主返納者への支援について
　　ア　交付された回数券の利用率について
　　イ　回数券と同額のタクシー券を新設し選択制
　　　にできないか
３　高齢者のタクシー利用への補助制度について
（１）タクシー補助制度を、近隣市町村に倣い、佐
　　久市も実施するべきではないか
４　新型コロナウイルス感染症への対策について
（１）小中学校の２０人規模の少人数学級について
　　ア　市教育委員会の見解について
　　イ　市教育委員会として、国・県へ要請を
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１　気候非常事態宣言の実践方針について
8 吉 岡 徹 （１）当市の年間二酸化炭素排出量について

（２）二酸化炭素排出量削減に向けた２０５０年ま
　　での取り組みの概要について
　　ア　市民への啓発と協働（省エネルギー、３Ｒ
　　　活動等の推進）について
　　イ　再生可能エネルギーへの移行について
　　ウ　森林整備の推進について
（３）カーボンオフセット事業について
　　ア　道の駅等での寄付型オフセット事業について
　　イ　森林整備活動によるＪ－クレジット創出に
　　　ついて
　　ウ　Ｊ－クレジット制度の活用について
（４）来年度より直ちに着手する施策について
２　「世界首長誓約／日本」への署名について
３　ポプラディア百科事典３訂版の全小中学校への
　同時配備について

１　野沢会館について
9 土 屋 啓 子 （１）こども環境学会について

　　ア　現状について
（２）実施設計への反映点について
２　コロナ禍における現状と対応について
（１）インフルエンザ予防接種について
　　ア　６５歳以上の高齢者インフルエンザ予防接
　　　種の接種状況について
（２）乳幼児健診及び妊婦向けの教室について
　　ア　受診、開催状況について
　　イ　感染症対策はどのようにしているのか
（３）「子育てサロン」と「教えて！ドクター」に
　　ついて
　　ア　子育てサロンの開催、参加状況について
　　イ　教えて！ドクターにおけるオンライン使用
　　　について
（４）介護サービスにおけるデイサービス及びショ
　　ートステイについて
　　ア　利用状況について
　　イ　介護報酬の現状について

１　佐久市への移住事業について
10 土 屋 俊 重 （１）移住施策の実績について

　　ア　移住促進住宅取得費等補助金について
　　イ　リモートワーク実践者スタートアップ支援
　　　金について
（２）新規就農者の定着に向けた補助制度について
　　ア　佐久市独自の新規就農者支援制度と実績に
　　　ついて
　　イ　支援を受けた方の定着率について
２　社会教育系施設の在り方について
（１）公共施設等総合管理計画の考え方について
（２）主な施設の現況について
（３）社会教育系施設の集約化・複合化について
（４）社会教育系施設建設基金の創設について
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11 小 林 歳 春
１　行政手続における押印廃止と書面主義の見直し
　について
（１）押印廃止と書面主義の見直しについて
　　ア　押印廃止と書面主義の見直しについての見解
　　イ　これまでの押印廃止についての議論経緯及
　　　び実際廃止を行ってきた実績はあるのか
（２）現状について
　　ア　市の規則等において押印を必要としている
　　　様式の数について
（３）今後の取り組みについて
　　ア　どのような基準で押印廃止の判断をするのか
　　イ　廃止後の手続による信頼の確保について
　　ウ　手続のオンライン化や簡略化の取り組みに
　　　ついて
　　エ　押印廃止の自治体対象マニュアル作成を待
　　　つことなく住民サービス向上に向けた対応に
　　　ついて
２　コロナ禍における選挙管理体制について
（１）安心安全な投票環境の整備について
（２）新型コロナウイルス感染症による投票率低下
　　防止について
（３）期日前投票所による投票について
　　ア　投票入場券への宣誓書の記載について
　　イ　宣誓書に新型コロナウイルス感染防止のた
　　　めの事由はあるか

１　コロナ禍での学校教育の対応について
12 三 石 義 文 （１）コロナウイルス感染が確認された場合の対応

　　について
　　ア　休校などの対応はあるのか。また、その判
　　　断基準は
　　イ　休校中の居場所について
　　ウ　授業時数の確保について
（２）教育用コンピューターについて
　　ア　休校中どのように活用するのか。また、リ
　　　モートでの授業は可能なのか
　　イ　リモートでの授業の利点や課題について
２　関係人口創出について
（１）ふるさと納税について
（２）リモートワーク実践者スタートアップ支援金
　　を創設した理由について
（３）市のリモート環境とリモートワーカーとの関
　　わりについて

１　生活困窮者の居住支援について
13 和 嶋 美 和 子 （１）住居確保給付金の支給状況について

　　ア　コロナ禍での申請件数、支給決定件数、前
　　　年比について
（２）住居確保給付金の支給終了後の支援について
（３）住宅セーフティネット制度の現状について
２　産前・産後ケアについて
（１）妊娠中の悩みや不安について
　　ア　市の対応について
　　イ　コロナ禍における支援について
（２）産後うつの現状について
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（３）産後ケアについて
　　ア　対象者について
　　イ　アウトリーチ型産後ケアについて
　　ウ　宿泊型産後ケアについて
（４）宿泊型産後ケアを受けた後の市の対応について

１　３期目の市政運営について
14 関 本 功 （１）選挙公約の５項目について

（２）令和元年東日本台風災害への対応について
（３）新型コロナウイルス感染症対策について
２　第二次佐久市総合計画実施計画について
（１）実施計画の策定方針について
　　ア　現状認識について
　　イ　優先・重点配分項目について
（２）策定方針における優先・重点配分項目を受け
　　た主要事業について
３　令和３年度当初予算編成について
（１）予算編成の基本的な考え方について

１　佐久市の過疎対策事業債について
15 大 塚 雄 一 （１）過疎対策事業債の今までの使い方について

　　ア　過去３年の使用実績
　　イ　今年度・来年度の使い道について
（２）春日温泉の活性化について
　　ア　もちづき荘、ゆざわ荘の改修計画について
　　イ　春日温泉内の廃墟の建物について
（３）望月地区の交流人口増加に向けた取り組みに
　　ついて
（４）天来記念館を活用した使い道について
　　ア　天来記念館の書を利用して書の街のＰＲに
　　　使用できないか
　　イ　佐久全国臨書展を長く継続できないか
２　市役所業務のデジタル化について
（１）市役所の業務で使用している端末の現状につ
　　いて
（２）タブレット端末の導入拡大を考えているか
（３）市役所業務へのＡＩ導入に対する市の考えに
　　ついて

１　ひとり暮らし高齢者の見守り事業について
16 江 本 信 彦 （１）佐久市のひとり暮らし高齢者の見守り事業の

　　内容と現状について
（２）見守り事業の課題について
（３）デジタルを活用した見守りについて
２　電力の地産地消について
（１）水力発電の更なる導入加速について
（２）ＦＩＴ期間が終了した太陽光発電の活用につ
　　いて
（３）佐久市の発電出力総量は、何世帯分の年間電
　　力消費量に相当するか。また、電気代の地域外
　　流出は概算でどのくらいか
（４）地域新電力について、どのように認識してい
　　るか
（５）令和３年度の環境省エネルギー対策特別会計
　　概算要求の内容から、地域再生可能エネルギー
　　事業の導入をどのように捉えているか
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１　市旗、市章について
17 小 林 貴 幸 （１）市旗と市章の現況と取扱いについて

２　佐久平駅南土地区画整理事業地周辺の幹線道路
　網の整備について
（１）中佐都バイパスの整備について
　　ア　全線開通について
（２）常田・赤岩線について
　　ア　小諸市側も含めた現況について
（３）小諸中込線について
　　ア　中佐都郵便局・ＪＡ交差点から中佐都バイ
　　　パスの佐久中佐都インターチェンジ入口交差
　　　点までの整備について
　　イ　湯川に架かる中佐都橋の改修について
（４）相生大手線について
　　ア　現況と今後の見通しについて

１　民生児童委員の活動について
18 高 栁 博 行 （１）直近３年間の活動状況の推移について

　　ア　活動日数について
　　イ　相談・支援等件数について
　　ウ　訪問回数について
（２）コロナ禍における活動状況について
（３）災害時の役割について
（４）業務の支援体制について
　　ア　負担軽減への対応について
　　イ　個人情報の取扱いについて
　　ウ　区をまたぐ担当者支援について
２　佐久市における公設民営の日帰り温泉施設につ
　いて
（１）直近３年間の利用者数、売上げについて
（２）利用者増に向けた各施設の取り組みについて
（３）今後の展望について

１２月　７日（月）　　１番～　６番
１２月　８日（火）　　７番～１２番
１２月　９日（水）　１３番～１８番

- 6 -


